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■調査の概要 

１．目的 

茂原市では、人口減少や少子高齢化などによる社会・経済情勢の変化に対応し、長期的視

点に立ったまちづくりを進めるため、令和 3年 3月に、10年間の市政運営の指針となる茂

原市総合計画を策定しました。 

茂原市総合計画の中の、前期基本計画（令和 3 年度～令和 7 年度）が終了することから、

今後のまちづくりを展望し、新しい時代の要求に対応した後期基本計画（令和８年度～令和

１２年度）を策定する必要があります。この調査は、計画策定にあたり、茂原市が目指すべ

き方向性について、市民の意向をうかがうため実施しました。 

 

２．調査方法 

（１）調査期間   令和６年７月～令和６年 8月 

（２）調査対象   １８歳以上の茂原市民 

（３）対象者数   3,000人 

（４）抽出方法   住民基本台帳から無作為抽出 

（５）調査方法   郵送による配布・回収（オンライン回答可） 

 

３．回収結果 

（１）配布数    3,000票 

（２）回収数    687票 

（３）回収率    22.9% 

（４）有効回答数    687票 
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企画政策課
テキストボックス
■調査結果
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企画政策課
テキストボックス
あなたが今後、茂原市に「もっと力を注いでもらいたい」と思うものは何ですか。（４つまで選択可）

企画政策課
スタンプ
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自由記述 

 

 

 

 

 

 

 

 

以下、回答（原文のとおり） 

 

⚫ 毎日の生活の中で刺激があると良いと思う。同じパターンの行動だけでなくイベント・

スポーツ・趣味とか参加しやすいものがあったり、資格・免許とかにチャレンジしましょ

うとかあったらどうでしょう。 

⚫ 住宅地の開発、誘致。 

⚫ 大企業。中小企業の誘致を促進するべき、工業用地に新設を行う。 

⚫ 一般企業ではありえない質問や言動等を改善してください。 

⚫ 高齢者の住みやすい街、医療環境の整った街にしていただきたい（若者も）。 

⚫ 榎町商店街の再開発。 

⚫ 企業誘致。 

⚫ 水害対策。 

⚫ 茂原市は車道を含めて歩道部の維持が悪いので、早急に補修をお願いしたい。また、道路

状況の確認は車から降りるか、自転車等で行う方が良いと思われます。家の周辺の舗装

は割れたり剥がれたりしていて、ひどい状況です。 

⚫ 教育の充実、いじめ対策。 

⚫ 低所得者への支援拡大。 

⚫ 一宮川の氾濫がおこらないような工事を最優先に行うべき。 

⚫ 商業施設の活性化（補助金・後継者の育成）。 

⚫ 河川の護岸工事（かさ上げ・遊水池整備）。 

⚫ 川の工事をなるべく早く完成させてほしい。それまでは雨が多く降る時に不安に思う。

市民を安心させてほしい。 

⚫ 川がまたあふれた場合、市民全員に市役所が臨時特別給付金を渡すべき。前回疑問を抱

いた。 

⚫ 右左する時、町全体、１車線が多くて運転しづらい街。道幅を広げられるなら広げる工事

をしてほしい。なんのために市民税を払っているのか分からないことばかり。 

⚫ 自転車を安全に乗れる環境づくり。 

⚫ 茂原市を良くしようとしての質問に思えない。お金の使い方を考えたほうがいい。 

⚫ ゴミ袋の価格見直し。 

⚫ 河川の氾濫を無くす。 

⚫ 市営住宅の老朽化対策。 

茂原市の今後のまちづくりについて、市がすべきことは何だと思いますか。ご自

由にご記入ください。 
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⚫ 通学路の整備。 

⚫ 移住者を増やすこと。 

⚫ 女性主体の質問にしか思えない。 

⚫ 図書館を駐車場のある所へ移設する。 

⚫ 文化会館の早期の建設。 

⚫ 美術館の移設（もっと表に出たところへ）。 

⚫ 市民会館を早く建設して、音楽文化等を盛んにしてほしい。東金文化会館を借りての発

表会は、お客様の参加、当事者のＧＰ、本番も大変である（費用も高いです）。 

⚫ 水害対策で大変な財政の中、文化豊かに香る茂原市をうたっていた頃のような茂原市に

早くなってほしいです。 

⚫ 駅前などにもショッピングセンター（特に衣類）を作って、市原市・土気へと出向かなく

ともよい街にしてほしいです。 

⚫ 美術館はとても遠い。また、中での作品展など、魅力あるものにしてほしいです。 

⚫ バス路線は（コミュニティバス）田舎だと老人夫婦など、病院・スーパー等に出かけられ

ない現状です。車は、免許を持つ期限は年齢的にも... 

⚫ 市政に対する市民の意見・提案を聞き、取り入れる仕組みを整えて施策すること。 

⚫ 必要としている人が受給している年金で特養に入れる事を望みます。入所条件を満たし

ても特養に入れない人が多くいます。順番待ちです。 

⚫ 信号が多すぎと変わる時間がおかしい。 

⚫ 防災対策強化（自然災害）（もう水に沈む町は見たくありません）。 

⚫ 冠水して家から出られないので水路の整備を要望。 

⚫ 農業従事者の高齢化対策。 

⚫ 職人さんが少なくなっている。 

⚫ プロパンガス地域に住んでおりますが、都市ガスにならないものでしょうか。 

⚫ 人口流失を止める為にも企業誘致が必要。特に商業施設が切羽詰まった事象です。 

⚫ 年ごとに人口が減少している茂原市。東京までのアクセスが悪くなっています。外房線

は快速・特急等の本数が減らされ不便です。市内は大きな会社が元気がなく、親の元で暮

らしたい若者達も茂原市では働くところがない！昔の茂原の様に、駅からたくさんの人

が降りてきてそれぞれの職場に向かう、あの頃が夢のようです。 

⚫ 若者が働ける仕事・職場が少なく、若者がいない。寂れたまちになる。 

⚫ 大人数参加できる文化施設がないので芸能関係者も呼べない。 

⚫ 企業誘致により人口増加を望みます。 

⚫ 大きな商業施設（イオン等）がない、中年以降の衣類の買い物もできない（若者はユニク

ロで済むかもしれないが）。 

⚫ 茂原市の人口増加。 

⚫ 若い人が住みやすい子育て目線のまちづくり。 

⚫ 古い店、空き家などを整理。 

⚫ 若い人が働きたい・行きたいと思うような店を誘致。 
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⚫ 子育てのしやすいまちづくり。子どもが増えると必然的に出費が増えるため、少しでも

負担が減るように、医療費の第３子以降無償化を早く実現していただきたい。千葉市、市

原市は進んでいるのに対し、茂原は遅い。 

⚫ 休日・夜間医療の充実。 

⚫ 道路の整備（車道のわだちやくぼみなど、雨の日に水がたまり、歩道を歩いているとすべ

て水がかかる。かからない様、車を待っていると通ることが出来ない。安心して歩ける歩

道がほしい。） 

⚫ 活気のあるまちづくりを第一に考えるべきである。現在農家は、高齢化に伴い離農する

方が多く農地が荒れ、問題になっている。会社で働くより農業の方が収入面等でプラス

ならば若い後継者も育つが、現状では無理である。 

⚫ 商業も、活気がなく、小規模店は廃業し、昔の面影はない。 

⚫ 工業も、若い人が身近で就業できる企業もなく、茂原市から出て働かざるを得ない。 

⚫ 水害に対しての盤石な整備。堤防や地盤のかさ上げなど。（私自身は度重なる床上浸水に

遭い、奈落の底に落ちている感があります。この地での未来が見えません。） 

⚫ 長生郡内には女性軽視がある 毎年ゴミ袋を配るのではなく、地域限定の商品券等が

よっぽどいい。 

⚫ 商業施設の誘致。 

⚫ 活気・活力のあるまちづくりの具体策を立て、実現してほしい。 

⚫ 地域の優位性や特性（所在地、場所、近隣とのつながり）などを考慮して、多額の費用を

かけなくても人が集まる方法を考える。例えば休耕地など広大な土地を確保（借地）し

て、プレハブでもよいがしっかりした広い建物をつくり、海産物・農産物を自由に出店で

きる道の駅のような大きな市場をつくる。外房の中核として茂原以外にも大原（海産物）、

いすみ町（米）、岬町（果物）と連携し、無料の駐車場を確保し、市民は１年間は出店無

料、２年目から広さに応じて場所代を徴収すれば、採算のある店だけが２年目から残る。

なお、建物内の備品は全て利用者が準備する。そのことにより生産者と消費者の人の動

きが活発になると思います。 

⚫ まずは最初にすべき事は道路整備をする事。 

⚫ 道路側の雑草整備（まずは町をきれいにする）。 

⚫ 私は茂原市で生まれ茂原市で育ち、現在 54年もの間住んでいます。茂原市という地域は

好きですが、このアンケート以外に改善しなければいけない問題点はいっぱいあると思

います。 

⚫ 子供の減少、環境（川の氾濫等）、勤める場所が少ない、買い物などする施設がない。 

⚫ 茂原市は快速（電車）が止まるわりに駅周辺は何もない。交通手段は不便だし、お年寄り

には大変。 

⚫ 茂原市の人口は減るのは当然。住みやすい環境ではないから！私はこれからも生まれ

育った茂原で住むつもりですが、プライベートでは成田・木更津・市原・千葉・東京に行

くが、茂原に近い市原市は環境が整っている。ショッピングモールの近くには色んな公

共施設や他のショッピングする場所があり、ただ造るのではなく何が必要か？というこ
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とです。 

⚫ 茂原市は決して条件は悪くない、下り（長生村～鴨川方面）、上り（新茂原～大網方面）

はこれといって何もない。私の知り合いはみなさん「茂原ってなにもないよね？」と言わ

れる。当然何もない。落ちつく場所がない。 

⚫ アスモはローカルショッピングモールであり、周囲の人が茂原に行きたいと思える場所

が必要だと思う。 

⚫ それに子供が楽しく遊べる環境。他の市では公園以外に室内キッズプレーがあり、親も

楽しめ子供も楽しめる場所がないと子供は増えないし、場所がないから他の所に行き、

そこでお金も使う。人口を増やすにはまず周りの環境を整えるべき。 

⚫ 子供が増え、お年寄りが安心して生活が出来る環境（バスに乗れない方々もいるので困

らない様に手助けできる環境）を作り、動物も安心して過ごせる環境（捨て猫が多い）、

処分とかではなく、犬も猫も安心できる町であってほしい。 

⚫ あと茂原市内の病院は医者も含め、どんぐりの背比べで質が良くない。だから茂原市民

の患者は、市原市・千葉市・鴨川市に行かれてる方が多い。病院の質の向上はあまり期待

していないです。 

⚫ 茂原市は、茂原市だけでなく、周りの地域の方も安心して過ごせる場所であれば、そこで

お金も使ってくれることで少しでも今より改善ができるのではないでしょうか？ 

⚫ まだまだもっと課題もあると思います。 

⚫ 今までの市長さんはあてにならなかったので、新市長さんになったので大いに期待して

います。 

⚫ 教育・若者の居場所。 

⚫ 図書館が駅の近くにあるため、通学の帰りに自習などで活用する高校生も多いが、移転

すると困る子も多いと思う。 

⚫ 市民の意見を聞く。 

⚫ 空き地の有効利用。 

⚫ 茂原市でも治水対策は進んでいるようですが、豊田川上流を整備しなければ、根本的な

解決はしないかと思っています。毎度豊田川上流が氾濫しますよね。 

⚫ 新しい企業を誘致して、茂原市の財政を少しでも良い方向になるよう、期待します。 

⚫ せっかく圏央道のインターがたくさんあるので、他県からも（茂原の七夕、茂原公園の桜

等）人々が良く来る市になるよう宣伝する。（テレビではよく紹介されている） 

⚫ 正規雇用で育児短時間制度を利用し週３回働いている友人が保育園に入れなかった。今

後フルタイムも検討していたのに、本当に保育園が必要な人が入園できるのか疑問に思

う。また学童クラブも１８時に迎えに来なければ預かれないと言われる。千葉市で働い

ていて１７時に仕事が終わっても残業等あれば預けることができない。このような理由

で仕事を辞めざるを得ない人達がいる状況を市は理解しているのか。女性で働く人が増

えれば市の税収も増えると思う。 

⚫ 市民の声に耳を傾け、どうすれば住みやすいまちづくりになるか検討してもらいたい。

教育・文化の向上、観光客の誘致になるものを作る、企業の誘致など。一度は茂原に行っ
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てみたいと思うような、まちづくりが欲しい。 

⚫ 基本的な行政事案を承知していない住民（行政まかせ）では、市の発展は期待できない。

市・市長は個々のアンケ―トに対して、その施策と執行方針について提示していただい

たうえで、本アンケートを実施して欲しかった。 

⚫ 特に旧本納地区の道路見直し。 

⚫ 豪雨等による河川の氾濫で大きな被害が出た経験を踏まえ、災害に強いまちづくりを進

めていくとともに、都心から観光客が立ち寄りたいと思える道の駅の計画名所等のＰＲ

に努めていただきたい。 

⚫ 交通の充実。 

⚫ ネットスーパーの誘致。 

⚫ 雇用の確保。 

⚫ 再エネ推進の停止。 

⚫ 正しい情報（歪んだ戦後教育変更）による学校教育。 

⚫ 電車・バス（京葉線・外房線・小湊バス）の本数を増やし、「特急わかしお」なども日曜

日にある新宿直通をもっと増やすとか、高齢者になってもバス・電車でやっていけるよ

うな市になってほしい。 

⚫ ＳＤＧｓのクリーンエネルギー（脱炭素や水素エネルギー）の推進、高齢者にやさしい小

型車や自動自動車などの開発。 

⚫ 電車・バスを増やし、駅前を開発し（新茂原なども）、茂原市に家を買いたい・建てたい

という若い夫婦を沢山市に呼び込んで子や若い人口を増やす。 

⚫ 美術館などは東京や千葉市までわざわざ行っている。茂原の美術館にももっと、有料で

もいいから、話題性のある作家など呼んではどうか？ 

⚫ 駅前のイオン跡地に何か有益な商業施設を建ててほしい。 

⚫ 実家が神奈川で、東京駅や千葉にもっと行きやすくなるといいなと思う。 

⚫ 高齢者はスマホが得意ではないので、もう終了してしまったが、キャッシュレスの還元

のセミナーなどもっと開いて、あらゆる方面でのスマホ教室を開いてほしい。 

⚫ 茂原駅前のイオンをどうにかするべきだと思う。駅前が一番活気づかなければならない

のに廃れている。 

⚫ 台風による水害対策も考えなければならないと思う。 

⚫ ゴミ袋が高い。 

⚫ 地下資源の有効活用。 

⚫ 都市ガスを使った施設（お風呂屋さん等）、茂原市だから出来るような施設を作ったら良

いと思う（道の駅のようなもの）。 

⚫ 若い人が集まるように（例）コストコ、イオンモールを作ると良い。そういった施設がな

いため、茂原に人が集まらないと思う。 

⚫ 子どもを産みやすくするようにもっと金銭的なフォローがあると良い。（例）出産費を手

助けする、子どもの給食費無料等。 

⚫ 建物を作ってはいけない。病院は無いのでやはり年を取ったら住めないので、どうしよ
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うか今から不安。なるべくお金を使わないでください。 

⚫ 安全・安心・活力のあるまちづくりをお願いします。 

⚫ 駅前の再開発（モールの誘致）。 

⚫ 茂原公園の整備。 

⚫ シャッター通りの整備。 

⚫ 市外の人が訪れ、経済を回していけるまちづくり。 

⚫ 現在幕張と東総にしかない免許センターを茂原に誘致し、房総方面の人が茂原に集まっ

てくることによって、経済も回ってくるのでは？ 

⚫ 教育（学校現場）環境の充実。子どもたちが安心して過ごすことのできる市であること。

通学路の草刈り、見通しの良い道路環境が整っていれば、安心して通学できる。 

⚫ 高齢者の交通手段の確保。タクシー券を使えるようにするなど。 

⚫ 茂原市内の働く場を。 

⚫ 茂原駅周辺に大きな商業施設を作ることで、人口が増えていくのではないか。 

⚫ わくわくするまちづくりをお願いします。 

⚫ 「古き良き茂原」を復活させて、活気ある街へ発展させてください。新しい事案や住民の

意見も大切だと思いますが、それ以上に、永い間、茂原市に住み続けている方の意見に耳

を傾けて参考にしていただきたいと思います。心地よく、住み続ける良い点があるから

だと思います。 

⚫ 京葉線のダイヤを戻してほしい。 

⚫ 災害のない街に、お願いします。 

⚫ 大まかですが、人の流れを知る事だと思います。 

⚫ 一人一人の人たちが笑顔でいられるように支援、住みやすさを増やす。 

⚫ 茂原市中心街区の再開発。 

⚫ 商業施設の誘致。 

⚫ 道路・河川整備。 

⚫ 居心地が良く歩きたくなるまちへ。遊歩道、公園が多いまち。 

⚫ 子育て支援をもっと充実させた方がいいと思う。給食費の無償化や、出産したら補助金

を出すとか。そういう支援があることによって、子育てしやすい町になると思います。今

のままだと茂原に住みたい！子育てしたい！と積極的には思わない。住民税も高く、も

う少し考えてもらいたいところです。 

⚫ 野放しになっている山林等の整備（葛のつる等が電柱・電線に絡みついたり這い出した

り）。 

⚫ 年金だけでも生活できる経済社会。 

⚫ 高齢者ドライバーが安全に運転可能な手頃な車（アクセルとブレーキの工夫など）。 

⚫ 保育課から聞いたのですが、市の借金を返すために子育て支援の優先順位が低いことが

分かり、茂原の未来が怖くなりました。自治体によって力を入れていることが違うとい

うことは、茂原は子育て支援にこれからも力を入れていかないというふうに理解しまし

た。 
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⚫ 企業誘致。 

⚫ 都心部からの家族誘致。 

⚫ 茂原を知ってもらうためのＴＶでのＰＲ。 

⚫ 大型スーパーやマンションの駅前誘致。 

⚫ 子育て支援の充実。他の市町村に比べると支援が悪い。もっと補助金や支援をすべき。こ

のままでは、子どもが増えない。他の所へ転居してしまう。もらえるお金が少ない。足り

ない。もっと欲しい。ミルク・おむつ代不足。洋服代も不足している。茂原市はダメ。出

産したらグッズをあげていたのに急にやめた。もらえると思っていたのにもらえず、妻

は残念がっていた。茂原市はお金がなさすぎる。市役所の人はそんなに人が必要なのか？

税金を何に使っているのか不明。 

⚫ 勝浦市は子どもが生まれると 7 万円分くれます。これでミルク、オムツが買えます。茂

原市は 5,000円のみ。これでは少なくて何も買えない。保育園代も無料。土曜日も無料。

これなら夫婦で働ける。茂原は料金がかかるから、どうしても、奥さんの給料が全て保育

園代になってしまう。勝浦に移住したい。無料はすごく助かる。新市長がんばれ。ダム化

している場合ではないぞ！ 

⚫ 令和 8 年 4 月より南中・早野中の合併をするが、子どもが中 3 の 1 年間だけ南中に行く

ことになる。子どもたちの不安も大きいが、親もとても心配。せめてアンケートを取り意

見を聞いて、あと 1 年早野中最後の卒業生として見送りたかった。今更ではあるが、令

和 8年からでなくなることを願いたいです。 

⚫ 道路環境の整備。 

⚫ 交通安全教育の推進（主として学生に対する自転車利用方法）をすることで、交通安全に

対する意識を醸成させる。 

⚫ とりあえず、あちこちの宅地からはみでている木の枝なんかをどうにかしてください。

細い道なんかだと枝が車にかぶさってくるので。 

⚫ 一部の酒屋さんが住民用の集積所に大量にペットボトルや缶、ビンなどを捨てている。

店舗から出たゴミは産業廃棄物では？ 

⚫ まちづくりより、まず今ある問題から解決してください。 

⚫ 治水工事、豊田川や赤目川の護岸工事、法目の下水整備を早急にお願いします。 

⚫ 防災・災害対策 洪水の心配。 

⚫ 財政の健全化。 

⚫ 財政難なのに、広報を月に２回も発行している。 

⚫ １回の内容が薄いし、他の市町村は月１回で充分できている。 

⚫ 子育て支援が一番人口減少にとって大事ではないか。 

⚫ 市の端、境目あたりまで、コミュニティバスなど、足りないところはないか考えてほし

い。生活弱者が生活しにくい。 

⚫ 道路や水路の維持管理。 

⚫ 朝 8：00と夕方 5：00のお知らせチャイムを、昼の 11：30にもお願いしたい。夏休み、

冬休み、田畑で働いている人は、時間を忘れます（熱中症予防のためにも）。 
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⚫ 駅周辺の開発はあのままの状態はいかがなものか？活気がなく市のイメージが悪く感じ

る。 

⚫ 交通手段も少なくなり先が不安（特に高齢者等）。 

⚫ 転勤族で当地に居を構えた者として寂しく感じます（商店街、ショッピングモール等）。 

⚫ 特産品・名産品を作り、アピール（もばらっきょうはどうでしょう？普通のらっきょう

じゃなくて、梅とか生姜とかで今までにないらっきょうを...） 

⚫ ムダを省くこと（本当に必要な施設なのか？と思うものが多いです）。 

⚫ 出産・子育て給付金をケチケチせずに増やす。産む前からずっとお金がかかるのに支援

が少なすぎるから、子供が増えないと思う。 

⚫ 茂原公園などの公園にもっと遊具など増やすべき。広いだけで何もない。 

⚫ ゴミ袋が高すぎる。 

⚫ 茂原はこのままだと、どんどん落ちていくのが目に見えている。なので、こういうアン

ケートを無駄にしないでほしい。何のために市長を変えたかをよく考えてほしい。 

⚫ 市に再三お願いしていますが、毎日利用している生活道路の改良が行われていません。 

⚫ 雨の日でも炎天下の中でも、子ども達が遊ぶ室内遊び場を作ってほしい（室内で遊べる

場所、船橋とか上り方面に行かないと無いため）。公園はたくさんあっても遊具など少な

かったり、遊具が劣化していて危ない。道路など穴のあいている場所が多いので直して

ほしい（車を擦るため）。 

⚫ 茂原市が活性化されるといいです。メディアでも紹介されたりＳＮＳで拡散されて、一

部では行列が出来たり、都内から移住された方がレストランやカフェをオープンして好

評だったりすると、活性化されていると感じます。これが長く続くこと、また新しいス

ポットが多くできると良いと思います。 

⚫ 勤務先のある東京都では、高齢者のおむつ補助は要介護３以上であれば自宅で生活して

いても、施設で生活していても受けることができます。また帯状疱疹ワクチンの接種費

用の助成があります。東京都で働いていて茂原市に納税しているのに、茂原市には何も

ありません。他の自治体と同等になるくらい市民サービスを充実していただきたいです。 

⚫ 医療体制の充実（大病院の誘致、救急医療）。 

⚫ 地域の核になる商業施設の誘致。 

⚫ 企業誘致・活性化。 

⚫ 障害のある人もない人も共同で生活していける共生社会の構築。 

⚫ 精神科病院に長期入院している患者さんの地域移行。地域の中で人間らしい生活を過ご

せるようにしてほしい。 

⚫ 個々が活躍できるまちづくり。 

⚫ 満足度の高いまちづくり。 

⚫ きれいな街。私が他県へ行ったとき、道路、田んぼ、街並み、市街地の風景がきれいだと

豊かさを感じます（もう一度行きたい）。茂原市は、道路も田んぼ、街並み（空家）もき

たない。移住したい、もう一度行ってみたい市になっていない。是非、空き家の活用、き

れいな街をお願いします。 
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⚫ 茂原市の排水（Ｕ字溝）環境を整え、水害対策に力を入れてほしい。 

⚫ 市の繁栄は、市民が安心して暮らせるという土台があって成せることと考える。 

⚫ 治水事業は早急に行うこと。 

⚫ 人口減に対する対策（私立の高校や大学を誘致してみては）。 

⚫ 核となる施設の整備（総合グラウンドや音楽ホール）。 

⚫ 七夕まつりなどの活性化（商工会議所と連携して）。 

⚫ 茂原に住んで 50 年、水害で床下浸水 5～6 回。このような事がおきないように対策をし

ていただきたい。 

⚫ 防災無線での放送が１回のため聞き取れない場合がある。放送内容を繰り返し、２回に

してほしい。 

⚫ 買い物、病院に出かけるため、後期高齢者に公共交通を安く（バス代）。 

⚫ 市道と私道でも生活道路のため、道路整備をしてほしい。 

⚫ 防犯カメラを増やしてほしい。 

⚫ 茂原市に入ったとたんに道路がガタガタになります。整備してほしい。 

⚫ 阿久川沿いの遊歩道の草木がすごく生い茂ってしまっています。朝晩はウォーキングや

犬の散歩などでとてもたくさんの人が歩いています。様々な鳥が鳴き、このような風景

が近くにあることが大好きです。どうか草を、マメに刈ってほしいです。 

⚫ 緑のある風景を町に残していってください。 

⚫ 企業の誘致。 

⚫ 公立長生病院の施設・設備がかなり老朽化していて、医師・職員に負担が多そうなので、

改善をお願いしたい。 

⚫ 少子化が避けられないので、子供関連はもちろん、若い人が生きやすい社会づくりが急

務だと思う。 

⚫ 河川の工事はやる意味が少なく、維持・遠ざけるのが良いと思う。 

⚫ 厳しい財政ではやれる事は少ない。 

⚫ 真の意味で未来を考えてもらいたい。 

⚫ 道路、河川の整備。 

⚫ 救急受け入れできる病院の整備。 

⚫ 外へ行かずに茂原市内で買い物、生活しやすいまちづくり。 

⚫ 少子高齢化に対して、子育て支援の充実を図る（子育てと仕事の両立させる社会の仕組

み）。 

⚫ 地域産業の拡充。例えば地下資源の活用による産業の拡充と働ける職場づくり。 

⚫ 財政の健全化と活力ある市政運営（特に雇用の促進による地域の活性化）。 

⚫ 学校教育による社会貢献と協調性（人・物・社会）の啓発。 

⚫ 住み良いまちづくり。医療体制の拡充、高齢社会における交通網の充実（気楽に出かけら

れる交通手段）。水害の無いまちづくり。 

⚫ 平成以降５回も水害に見舞われ「水害のまち茂原」と悪い風評が広がっており、現在の異

常気象を考えると、また何時水害に見舞われるか、市民は不安で市外に転出したくても
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土地を売却できず、やむを得ず生活している。市民が住んで良かったと思える「安全・安

心なまち」にしてもらいたい。 

⚫ アンケート内容ですが、専業主婦としては的確に回答できるものが少なく、もう少し回

答者層に応じたアンケートの方がよりよい結果が得られるような気がします。自分が答

えられないようなアンケートでは悩んでしまう人が多いと思います。 

⚫ 私個人としては、ただただ水害のない街であってほしいと思うのが一番の願いです。三

度の床上浸水で本当に大変な苦労です。 

⚫ 市内、特に旧市街に雨が降った時の排水路がなく、一宮川があふれる前に町内の排水路

があふれ、洪水が発生している。 

⚫ 茂原は車社会です。老いて運転ができなくなった時、住み続けるのは難しいです。 

⚫ 街灯の設置を増やしてほしい（道が暗い）。 

⚫ 騒音を出している車・バイクを取り締まってほしい。 

⚫ 道路がボコボコしている（路面が悪い）のを整備してほしい。 

⚫ 市議会議員を減らす（何をやって必要なのか不明）。 

⚫ 市の指定ゴミ袋が高い。 

⚫ 市役所職員の対応の悪さ（ひどい人が中にいるため）。 

⚫ 医療の空白時間を無くしてほしい。大きい病院があったらよい（紹介状不要病院）。市民

だけでも、子どもだけでも 24時間診て欲しい。 

⚫ アンケートの前に、市役所職員の対応に対してもっと考えた方が良いのではないかと思

います。 

⚫ 介護される立場では、質問に対し何も言えないし、子供の教育等に対し、言えることがな

いです。役所の支援は重要だと思いますが、今回のアンケートの質問は、市民に関わる事

の必要性が無いように感じます。 

⚫ ゴミの出し方がひどすぎる。指導を願いたい。 

⚫ 来年から子ども世帯で育児休暇が明け、保育園へ預けようとしていますが、茂原市では、

保育園での保育料が父親１人の収入によると聞きました。現在は家のローンをかかえ返

済もしています。保育料も高額になりそうです。４歳児からは無料と聞きましたが、母親

がパートに出ても保育料に消えてしまいそうです。 

⚫ 学校を合併等をして、減らす事よりも、子供を増やす事に力を入れてください。せめて、

入学した学校で卒業できるまでは、残してもらう配慮をしてもらいたいです（豊岡小学

校）。 

⚫ 茂原市はごみ袋代が高すぎると思います。値段を下げてください。 

⚫ 若者が市外へ出て行かないように、また茂原市に住みたいと思えるような雇用や、子育

てしやすいまちにしてほしい。子どもの医療費を無料にするとか、給食費を無料にする

とか、子育てにあまりお金がかからないように。 

⚫ 企業を誘致し、活気のある市にしてほしい。 

⚫ 大きなホールのある文化会館を作って、コンサートなどの行事ができる、文化的な市で

もあったらいいと思います。 
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⚫ 駅前と市役所の周りをきれいにしてごまかす街ではなく、くまなく手の行き届いた街に

なってほしい（大雨の水害は日常的にあちこちで冠水が起きている）。川は関係なく常に

水害の街であるし、何かのせいにして何かを諦めたり、見て見ぬフリをしないで何でも

やる街であってほしい。 

⚫ 市民の意見・要望をどんどん聞いてほしい。 

⚫ 駅前に公民館は要らない。 

⚫ 整備されたインフラをまず作ってほしい。 

⚫ 少子化が進み高齢者社会になりつつあるので、若い人が働ける企業の誘致を進めていた

だきたい。 

⚫ 鉄道・バス等の公共輸送を起点としてのコンパクトシティ造り。 

⚫ 空家や独居になる不安を、昔の「長屋」のような多様な年齢の人が賃貸という形で生涯安

心して住め、医療・買い物・移動が簡単にできるまちづくり。 

⚫ 税金の有効活用・見える化。どのようなことに使われているのか？公開。 

⚫ 土地の有効活用。 

⚫ スポーツの活性化。 

⚫ 私の住んでいる地域は大雨が降ると、賃貸アパートですが、目の前が池のように水が溜

まってしまいます。以前は東京で暮らしており、千葉の茂原や長生郡は自然が豊かだか

ら自然災害は仕方がないと思うようにしていましたが、もう少し、水害に対して考え備

えていただけたらと考えております。 

⚫ 雇用が少なく、企業誘致において遅れていると感じる。また、観光施設・大型商業施設も

充実していない。他の地方の人たちがお金を使ってくれる街づくりを期待する。 

⚫ 河川の氾濫についての対策は早急に!！安心して永住できる茂原市であってほしい。 

⚫ 地域の活動内容において（同じ部落の人に文句も言えない人多し）、ボランティア活動に

おける事（お勤めの人、農業の人大変です）1か月 4回の日曜日に草刈りやゴミ拾い等の

回数が多すぎます。 

⚫ 駅まで自転車で通える範囲の歩道の整備（車道の整備）。 

⚫ 公共交通機関（特にバス）の電子マネー利用可の世界にする！ 

⚫ 駅前の活性化。飲食店を増やし人が集まる工夫を。 

⚫ 無人コミュニティバスの導入・便増加。 

⚫ 自動車を使わずに移動できる仕組みづくり。 

⚫ 都内への移動手段を増やす（特急・快速の増便）。 

⚫ 医療充実。 

⚫ 文化改革。 

⚫ 収入の少ない人に優先的に金銭面で支援する。 

⚫ 大雨による浸水をとにかくどうにかしてほしい。毎年大雨が降ると帰宅が出来なくなる

ことがある。昨年も金曜、その前も金曜だったのでまだ良かったが、平日になったらと思

うと心配でしょうがない。早急に水害対策を！！ 

⚫ 駅の近くに、例えば旧そごうの建物または旧ジャスコ跡に建物をつくり、そこに各医療・
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リハビリ・保育・デイサービス・ショートステイ・スポーツジム・図書館・憩いのスペー

ス（＝いつでも皆が出入りし、好きな趣味、好きな仲間で過ごせる場所）・スーパー・喫

茶店・なんでも相談窓口・講座ルーム・スマートホンお助け窓口などを入れて、そこや、

役場など主要な場所を廻るコミュニティバス（すべて格安 or無料）なんていうのがいい

な。駅周辺を便利に心地よくすれば、特急も停まる茂原ほかの所の人も来てくれ、七夕も

もっと盛り上がるかも。駅前コミュニティステーション上記の駐車場は無料、超格安で!！ 

⚫ 子育てしやすいまちづくりを頑張ってもらいたいです。私の住んでいる所は公園が１つ

もないです。街灯や歩道も充実させてください。 

⚫ 河川整備の早期対応。 

⚫ 各道路にいえることだが、あまりにも歩道がお粗末!！凸凹、段差、狭小、安心して歩け

ない。高齢者や子供が、自転車で歩道を走れない。 

⚫ 通学路の歩道の整備。 

⚫ 保育士の指導。民間の保育所・幼稚園の先生の方がスキルが高いように見える。公務員

（保育士）はビジネスではないが、サービス精神に欠けている。 

⚫ 高齢者がイキイキ働ける場所をつくる。 

⚫ 道路環境を整える。（ヒビ割れ、陥没多し） 

⚫ 活気のあるまちにする為に、新規企業の誘致（他、道の駅やレジャーランドなど） 

⚫ 子育て支援を充実し、将来人口を増やす。 

⚫ シャッター商店街を買い上げ新しい施設にする。 

⚫ 種まきをしないと、花が咲き実が付きません！将来を見て、種々、種まきをしてほしい。

借金を減らす事だけやっていては、茂原の未来は無い。東京の通勤圏を活かした政策を。 

⚫ イオンは、できないのですか？買い物が、不便です。 

⚫ 医療体制の充実（安心して住める茂原市）。 

⚫ 水害・災害に強い茂原市。 

⚫ シャッター街の活性化。 

⚫ 共働き世帯にとって子どもの学童の受入体制が不十分なのは大変住みづらく感じます。

萩原小学校の学童の拡充と運営の見直し（保護者運営から民間企業への委託）すべきだ

と思います。 

⚫ 市の文化センターを新しくする案がいろいろ考えられていますが、土地の確保や駐車場

等の問題もあり、なかなか良い場所が無いように思います。前の西陵中跡地等はどうな

のでしょうか？高台で見晴らしも良く、前方には長生の森公園もあり、車での来場も可

能になると思います。 

⚫ 本下水道を増やし、浄化槽をなくす。 

⚫ 一宮川の整備が長すぎるので、スピードを上げる。 

⚫ 一宮川の防災を第一にしてほしい。雨のたびに不安で、今後も茂原に住み続けられるか

不安になる。 

⚫ 市で行っている各種健康診断を受けたくても、仕事をしていると、なかなか受けられな

い。土曜日に申し込んでも、土曜日は定員になったと断られた。市役所の窓口に用事が
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あっても、仕事があり、なかなか行くことが出来ない。（日曜に開庁している課は限られ

ていて。） 

⚫ もっと現役で働いていて納税している人に優しい市政をしてほしい。 

⚫ 休日の医療体制（小児科）を充実して欲しい。 

⚫ 病児預かり体制をしてくれる所があると助かる。 

⚫ すぐ、保育園から呼ばれて働けない事がある。 

⚫ 災害対策、物価高騰に対する援助をして欲しい。 

⚫ 子育てに対する援助を充実して欲しい。子育てしにくい町な気がする。 

⚫ 近隣問題に対して相談しても結果が出ない。対応が雑。もう少し住民の声に耳を傾けて

欲しい。 

⚫ 労賃の見直し、就職活動力のある町。 

⚫ 治安にあった物価。 

⚫ 老後も明るい町づくりへ。 

⚫ これ以上人口も増えない為に、無駄な予算を使用して欲しくない。 

⚫ 空家や高齢者の対応を早急に解決して欲しい。 

⚫ このごろ多い、災害（洪水などの被害）に遭われた方々への復旧のお手伝いをお願い致し

ます。 

⚫ 大きなショッピングモールなどの建設。 

⚫ シャッター街が多く、茂原市のメイン通りがどこも暗い通りになっている事が気になる

ので、土地活用をし、街づくりをしてほしい。 

⚫ 茂原七夕まつりも年々活気がなくなっているように感じるので、関東三大七夕まつりの

名に恥じないよう、活気を絶やさない政策をしてほしい。 

⚫ 水害は天災といってしまえばそれまでですが、水害が起きるたびに街が廃れていくよう

に思います。このままでは新しく企業誘致にも期待は持てず、いずれ茂原市が破綻する

のでは？と危機感を感じます。 

⚫ もっと住みよい市政をお願いします。 

⚫ 市長の改革を望む。保身に走らない事。 

⚫ 予算の見直し。無駄遣いを無くす事。 

⚫ 職員も意識改革を。 

⚫ 市では、クリーンな町にしましょう、と再三発信していますが、まだまだ自分の家の庭

で、色々な物を燃やしています。 

⚫ これではクリーンな町は無理です。パトロールをして燃やしている地域があったら注意

して、やめさせるべきではないでしょうか！ 

⚫ 市民バスについて、できれば本納駅から公立長生病院直通のバスがあればいいと思いま

す。茂原駅から市民バスに乗って長生病院まで行きましたが、あまりにも遠回りだった

ので診療時間ぎりぎりで先生がいなくなってしまったので診察してもらえなかった事が

ありましたので。 

⚫ 火葬場が混雑して、10日以上待たされる市があるとのこと。茂原市は大丈夫ですか？ 
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⚫ いろいろな人に対応できる店などを、減らさないようにする。 

⚫ 都会的にする。 

⚫ 人々が楽しく和気あいあいとするまちづくり。 

⚫ 避難所の充実（安全な）。 

⚫ 駅前の活性化、商店街も含む。 

⚫ 各項目で成功している市の内容を参考にして、市の方でも実施可能かを検討してみたら

いかがでしょうか。 

⚫ 茂原市中心の水害対策は出来ているが、法目の方は何もやってくれない 

⚫ 茂原駅周辺がさびしい。駅前なのに街灯も少なく、何となく暗い気がする。 

⚫ 子供から高齢者・障害者の住みやすい市にしてほしい。 

⚫ 公園を歩いて行ける場所に作ってほしい。 

⚫ 道の整備。 

⚫ 優しい老人が少ない。（自分勝手な方が多い）。 

⚫ 一度のアンケートの量が多すぎる。少ない量で数回にわたって行う方が、その度に新た

な意見が見つけられる。 

⚫ 人口減少と高齢化が進む中、高卒や大卒の若い人達が魅力的に感じる大手メーカーの子

会社や工場などの誘致（熊本の半導体工場のような）。 

⚫ 財源確保。 

⚫ 市民が納得できるお金の使い方（税）。 

⚫ 議員の意識改革。 

⚫ 小学校が遠すぎて、子供が大変。特に真夏、スクールバスがあると便利。 

⚫ 映画館がほしい。 

⚫ 車社会でもあるので、道路の除草、右折レーン数の拡大、高速道路からの街へのアクセス

の良化と、道の駅などの商業施設をインターチェンジ周辺への拡大。とにかく、交通によ

る人流の拡大をしてほしい。外房線の各駅周辺の再開発も。移動しやすい街、車でも短時

間で色んな場所に行ける。（今は信号や右折待ちで時間かかる） 

⚫ 河川工事のすすめ、公園や子ども達の使用する施設や公民館の整備のすすめで住みよい、

気持ちのよい茂原市を目指してほしい。 

⚫ 又、道が草だらけ、保健センター、市民体育館も草だらけだったりすると安全性などにも

影響、なんとなく気分も落ち込んだりします。シルバー人材のお力をお借りすることや、

市民のまちづくりプロジェクト的に草取りボランティアなど街をきれいに人と人とが交

流する街になれたらいいなと思いますが、そんなに簡単ではないのかもしれないとも感

じます。いつもお疲れ様です。 

⚫ ロケーションサービスをしているとのことなので、ロケ前にきれいにするために、話題

の作品に関われるとかでもいかがか... 

⚫ 茂原が全国に愛されていくことを願います。 

⚫ 水害対策をしっかりしてほしいです。雨が降ると不安です。 

⚫ 現在、子供が小さく、今後教育環境のために移住も考えています。ただ、生活面では茂原
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が好きで住みやすいので、教育環境が充実してくれたらいいのになと思っています。 

⚫ 子どもを連れて福祉センター等に遊びに行きたいのですが、施設の様子があまり分から

ず、まだ行けていません。HP等の充実を希望します。 

⚫ 日頃から市民のために働いてくださっている市の職員の方々には感謝しています。 

⚫ 若い人たちが働きやすい仕事や住みやすい住宅、子育てしやすい環境になればと思いま

す。睦沢町のように成功している市町村など条件は同じではないですが、学べることが

あるのではと思います。 

⚫ 駅前の再開発、榎町含めた道路の整備。 

⚫ 企業の誘致 人口増、若帰り。 

⚫ 農業の企業化 産地のブランド化 観光促進。 

⚫ イオンもなくなりＳＯＧＯを復活させてほしい。 

⚫ 茂原にも大きい商業施設を作ってほしい。 

⚫ 子育てがしやすい町作りをしてほしい。 

⚫ 公園を増やしてほしい。 

⚫ 河川の防災対策は急務であると考えます。これから住み続けるにあたって氾濫リスクが

高い地域、低い地域の格差があることは好ましい状況ではありません。「どこにいても安

全」なまちづくりをお願いしたいです。 

⚫ また、子育て支援が充実しなければ、20 代での出産は不可能に近いでしょう。（物価上

昇、進まない賃上げの現状では子供は増えず、長期的な人口増加・維持は難しいですよ

ね）。 

⚫ 道路の整備（交通量に対して道がせまい）。 

⚫ 川の整備（洪水などで安心できない）。 

⚫ 騒音対策（騒音を出すバイクや車が夜中に多い）。 

⚫ 少子化対策（明石市のように強化する）。 

⚫ 企業誘致（大企業の工場等を誘致する）。 

⚫ 交通便（アクアライン方面への電車の便が悪い）。 

⚫ 台風水害資金援助少なすぎ。 

⚫ 七夕まつりのようなお祭りを増やす→出店する人が増える→子供が楽しみながらいろい

ろな体験ができる（自分でのお会計、人が交流している姿を見れる、物を作る、売る事が

見れる）。 

⚫ 今も大事だが、未来のある子供たちに、たくさんの経験・体験をさせて、人生の選択肢を

増やせるように事業を増やしてほしい。 

⚫ 若い人の結婚が第一です。 

⚫ 派遣社員の雇用をなくす、アルバイト等も。 

⚫ 子育てには茂原は住みやすく子供の遊び場を充実させる。子供の為に良かれと思うこと

を充実すべき。 

⚫ 国道・県道・市道の街路樹と雑草の管理を充分してほしい。 

⚫ 市内の道路は非常にきたないと思う（他市にくらべて）。 
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⚫ 市民の意見に耳をかたむけ、市民が必要としている事を精査し、なにより市民に寄り添

う事が一番です。 

⚫ 若い人が茂原市を好きになれるような、大胆な行政改革をしてほしいです。茂原市でずっ

と住み続けたいと思える街づくりを作るのが簡単でないことは、よくわかります。市原

市長になって、絶対に街が変わって、若い人が輝けるようになると信じています。 

⚫ 補助金、助成金の活用をしたいと思っていても、若い人は、どれを活用してよいのか複雑

でわかりません。また、セミナーの案内などもたまにきますが、本当の所、そのセミナー

が将来にどのように役に立つのかがわかりにくいです。市原市長の話はとてもわかりや

すいイメージがあります。ぜひ、将来起業を考えていますので、上記２点の改善をお願い

いたします。 

⚫ 商店街の復活（事実上、消滅している）。 

⚫ 防災体制の整備（特に大雨、地震）。 

⚫ 中小の小売業・飲食店の再興・新規・援助。 

⚫ 交通の便をよくして欲しい。 

⚫ 空港行き（横浜）までのバスを増やして欲しい。 

⚫ 特急を増やして欲しい。 

⚫ 治水対策を十分にして欲しい。 

⚫ 道路がボコボコの所が大部分であるので改修して欲しい。 

⚫ 大学の誘致をすすめる。 

⚫ 榎町商店街の活性化をして欲しいです。七夕祭りのメインの通りにもなっている場所で

すし、七夕祭りの時だけでなく普段から人が集まるような所になっていたらと思います。 

⚫ 市民に興味を持ってもらえるような情報発信の方法を考える。 

⚫ 市役所のホームページももっと魅力的なものにして欲しい。 

⚫ インターチェンジができたのをもっと有効に利用できたらと思う。道の駅でも大きな公

園でもできると違うのでは？今は高齢者であふれ返っていますが、彼らがいなくなった

後のことも準備しておくべき。市外へ出ていく人がいるのだから逆に入ってくる理由を

用意しなければ。工業団地に雇用の生まれる企業を誘うとか。倉庫みたいなのばかりで

きているように感じます。子育てしている身からするとまずは公園を整備してほしい。 

⚫ 新茂原駅をきれいにしてほしい。 

⚫ 大型スーパーの建設を進め、大家族が住みたいと思える環境を整えてほしい。 

⚫ 東京へのアクセスの改善は必ずしてほしい。人口が減少しているのは都心へのアクセス

の悪さが一番大きいと思う。実際通っていたが電車の本数は少なく、運賃も高すぎる。こ

の理由で、市外へ引っ越した。わかしおの本数を増やし、運賃を下げればとても魅力ある

町になる。海が近いので観光業も発展するだろう。 

⚫ 圏央道、長生グリーンラインを活用した経済活動の活性化。 

⚫ そのためには、圏央道周辺の広域行政との連携による茂原市の役割分担の明確化、例え

ば成田空港の増設に伴い、物流拠点の整備、従業者を受け入れるための住宅用地の整備、

インバウンドの受け入れ対策などが考えられる。 

- 45-



 

⚫ 各整備にあたっては、民間活力を活用すべきと考えるが、開発を進めるためには、農地法

の規制緩和が必要。早期に検討をすすめるべきである。 

⚫ まず「水害の街」を改善すべき。 

⚫ このごろ特に市民が明るさが少ない！ 

⚫ 茂原駅の周りは駐輪場、駐車場の整備はよいのですが、必要な買い物が出来ないので商

店・スーパー等を考えて欲しい。 

⚫ ＪＲ・バス利用者には非常に不便です。 

⚫ 財政が厳しいので、市職員全員で計画書（案）を提出してよりよい市政をお願いしたい。 

⚫ 茂原市は農業・農地を活かしたまちづくり、例えば今の道の駅は小規模であるので、多方

面から来るように、農産物だけでなく、例えば温泉（お風呂）、キャンプ場等子どもから

大人まで１日遊べる施設を。 

⚫ 企業誘致に成功している地方自治体を参考にすべき。 

⚫ 人が定着し、生活するためには、経済や医療、教育を整えることが優先されなくては、人

口流出を止められない。 

⚫ 河川の整備。 

⚫ 安全・安心にくらしたい。 

⚫ 交通手段が悪いので、近くに歩いて行けるスーパーを作ってもらいたい。 

⚫ カスタマーハラスメントをもっと意識づけしていってほしいです。 

⚫ 俺は客だとのけぞる昭和な考えはもう古いです。それによって精神的に病んでしまって

いる若者も多いと認識して欲しい。サービス業等の方々は大変です。 

⚫ もっとお店の見える所にカスタマーハラスメントに対応していますと大きくかかげて欲

しい。 

⚫ 暴言をしている人の近くにいる人も不快に感じているはずです。 

⚫ 広報の充実（新聞をとってない人・動けない人は手元に届かないのでは）。 

⚫ 道路・交差点の整備 道路→１車線の道路がある、交差点が変形→渋滞になる 

⚫ 生活ガイドブックの見方・利用方法が書いてないので...。（例）福祉センター等 

⚫ 産業だけでなく、ベッドタウン・住宅都市を作って人口増やす。 

⚫ 都心からの通勤圏内でもあるし、なるべく駅に近い場所にマンションを段階的に何棟か

建てて長期な計画で。 

⚫ マンションの下が商業施設で上が住宅にするとか。 

⚫ 駅の周りが寂しい。 

⚫ 治水整備を進めてほしいです。 

⚫ 外国の洪水やダムの決壊のニュースを見るたび、他人事とは思えません。 

⚫ 高齢者の病院等の交通費の補助、一人暮らし高齢者の家事の補助。 

⚫ 既存の公共施設を改修、整備して有効活用する。 

⚫ 私は子供のスポーツ活動等で富士見公園野球場、庭球場、茂原公園、茂原北公園等を良く

利用するのですが、とにかくトイレが古く汚く不衛生です。全てのトイレで便器の洋式

化、水栓の自動化等の改修を行い、男女共に安心して快適に利用できる施設に整備して
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下さい。※長生村の尼ヶ台公園のトイレはキレイで利用しやすいです。また、地域のス

ポーツ振興や健康増進のため、富士見公園野球場、庭球場、市民体育館の安全性や利便性

及び快適性の向上を望みます。 

⚫ 救急医療体制を整備する。茂原市を含めた長生郡市医療圏では、夜間における小児救急

が崩壊している。長生郡市夜間急病診療所では風邪症状程度の軽い症状しか診察して貰

えないため、千葉市や市原市等の小児科の当番医まで行かなければならない。夜間にお

ける小児の救急車搬送は８割以上が長生郡市外の地域へ搬送しているのではないか。小

児救急に限らず、長生郡市の医療機関は近隣地域に比べ脆弱である。三次医療機関や千

葉ろうさい病院のような大型の二次医療機関を整備して欲しい。 

⚫ 大型商業施設や企業の誘致。茂原工業高校跡地や駅前イオン跡地等にコストコホール

セールやイオン等の大型商業施設を誘致して欲しい。それらを実現できれば、地域の雇

用も増え安定するはずです。 

⚫ 茂原市の魅力を市民が再認識し、経済的に豊かな街づくりができるように願っています。 

⚫ 地元でも就職でき十分な賃金えられる仕事があると良いと思う。 

⚫ 老若男女問わず利用したくなる商業施設を駅前に据えることを検討してほしい。茂原駅

前は何も無いよねと他市の友人に言われたことがある。昔はイオンや SOGO が駅前に

あったので活気のある街のイメージがあった。また、年配者が免許返納を躊躇わない公

共交通機関の充実も必要と思います。避難所として指定されている各小中学校について、

建物の老朽化が進んでおり避難所として相応では無いと言われている学校もあると聞き

ました。河川工事を経ても尚、被災する地域が出る可能性があるのであれば、そういった

避難所になる学校建屋の建て直し等も必要と考えます。 

⚫ 川の除草や土を取り除き川の容量を増やす。 

⚫ 産婦人科、眼科、皮膚科などの増設。 

⚫ （保育）一時預かり事業の増設。 

⚫ 自然環境が豊かなのだから水路などに泥鰌や鮒、オタマジャクシなどが住める環境づく

りを考えてはどうか例えば茂原市はトンボの里のような又は鯉が元気に泳いでいる生き

物の町を売りにしたらどうか。 

⚫ 治水、道路整備。 

⚫ 計画的な都市計画【特に駅前整備、歩道整備】。 

⚫ 耕作放棄地の有効利用。 

⚫ 学校、保育園、病院など老朽化している建物が新しくなるといいなと思います。年々自然

災害は厳しくなります。安心して避難できる、避難させられる場所が欲しいです。 

⚫ 観光誘致と企業誘致。 

⚫ 市民と向き合って話し合いをもっとするべきだと思う。 

⚫ 新茂原駅の北側にも改札を設置してほしい。 

⚫ 新茂原駅のホームにもっと屋根を設置してほしい。（雨ざらしや日差しの照りつけが強い） 

⚫ 道を綺麗にして欲しいです。 

⚫ 子育てがしやすい街にするために、補助金や援助や充実した支援センターなど、周りの
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街より優れた環境をつくる。 

⚫ 新たに引っ越して来た人や、結婚した人、出産の際などに助成金を出して欲しい 

⚫ 低所得層への減税措置や支援体制の充実。 

⚫ 茂原駅前の空き地や空き店舗も、住宅地の空き家も多く、希望を持ちにくい。 

⚫ 反対に茂原市ではどの程度のことができるのか、知りたい。 

⚫ もう大雨での浸水被害にはあいたくない。 

⚫ 昨今の台風、災害級の大雨ですぐ道路が川になってしまう地域があります。調査して改

善してほしい。 

⚫ 車社会なのに道路が汚いので、整備してもらいたい。ミラーが木で見えない、草や木で道

が狭まっている、水路に蓋がされていない、道路がボコボコでマンホールがでっぱって

いるところもある。また渋滞が多い道は右折専用レーンや時間差信号にするなど、対策

をしてもらいたい。 

⚫ また、子供の遊べる場所が増えたら嬉しい。水遊びのできる場所や、もう少し綺麗で新し

い屋内遊び場があるといいなと思う。 

⚫ 学童なども夏休み中もお弁当の注文ができたり、勉強を見てもらえたりがあると共働き

には助かる。 

⚫ 河川整備を早急に進めて洪水被害をなくすことで、これ以上、企業や店舗が撤退しない

よう防ぎ、誘致を進める。 

⚫ 独居老人の生活支援について。 

⚫ 投票所までの交通手段がないため選挙に行くことができない。 

⚫ 移動スーパー等を出店してほしい。 

⚫ 行政や教育のデジタル化をもっと進めてほしい。私は小学校・中学校に子供がいるが、未

だに先生がプリントを配布していたりする。ペーパーレス化を徹底すればコスト削減に

もつながると思う。 

⚫ 茂原は自然豊かで住みやすい街だと思っているが、移動手段としては車が必須なので、

道路等の環境整備は継続して実施していってほしい。また、今後高齢化が進むので、免許

返納された高齢者に対する支援等も検討すべきだと思う。 

⚫ 子供がソフトテニス部に入っており、富士見公園のテニスコートをよく利用させても

らっているが、この施設の予約・変更方法については改善が必要だと思う。以下が問題

点。電話予約ができず、わざわざ市民体育館まで行く必要がある。市民体育祭の窓口では

予約状況を紙で管理している。料金は現金前払いしかない（キャンセルができない）。雨

天時は、富士見公園テニスコートまで行って、管理人から雨天の印鑑を押してもらい、そ

れを体育館に持っていき日程を変更する（払い戻しもできない）。クレーコートなので、

前日が雨だった際には利用できなくなるのは仕方ないが、地面も乾いていて明らかに利

用できるような状況でも中止になる場合がある。上記のとおり、富士見公園テニスコー

トの使い勝手が悪すぎるので、周辺の町村のテニスコートをよく利用する（金額は高い

が電話予約・キャンセルも可能で、しかもオムニコート）。富士見公園はたくさんコート

面数があるが、金額が安い以外では魅力を感じない。 
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⚫ 財政の確保また有効的な活用方法。 

⚫ 子育て支援(金銭面)の充実。 

⚫ 病児保育の拡大。 

⚫ 空き家があれば母子家庭などへ賃貸として安く貸し出すことや、若年層の企業したい人

たちへ貸し出すことで、店舗が増える。また、移住者も増えたり、逆に移住していってし

まう人を減らすことができるかもしれない。空き家、空き店舗を市が率先して活用させ

ていくために市民への提案をすることが必要ではないかと思う。その結果、空き家の老

朽化も防げるし、火災も防げる。犯罪も防げる、人口増加することに繋がり経済も活性化

されていくと思うので、まちづくりの一つとしてやっていくべきだと思う。 

⚫ 何年か前の話、ご近所の人達と、農業排水路の除草について、困って市役所に相談した

ら、現場にやってきた職員が恥知らずにも上から目線で、「自助、共助、公助だから」と

何も対応しないと言った。後日、市議に相談したら、慌てて職員がやってきて、その排水

路の除草をしていた。「金が無いから」「自助、共助、公助だから」と自分達の仕事に後ろ

向きな職員には本当にうんざりです。市民が頼んでも対応せず、市議に言われて慌てて

対応する卑しいさ。公助で食っている役人のクォリティが低過ぎ。結局、その場限りの対

応で、排水路は今も草で覆われたまま放置。排水路として機能するのかも疑わしい。耕作

放棄地が増えて田んぼダムが減る中、排水路がメンテがされなければ、洪水からどうやっ

て市民の生命と財産を守るの？っていうか、行政の怠慢によって災害リスクが増すのだ

から、被災したらそれは人災ですよ。「市がすべきこと」の最優先事項は、治水管理、既

存の設備のメンテです。 

⚫ 水害に関連して、台風や線状降水帯時には、市が管理するカメラが設置された全ての河

川、用排水路、貯水池の動画又は画像をアップし、市民がリアルタイムに監視できるよう

に公開して下さい。（県や国が管理する河川についてはアップされているので問題ない。） 

⚫ 集中と選択。関西の自治体が、生成 AI活用する試みをはじめたようです。住民はコスパ

の高い行政サービスが期待できそうで、羨ましい限りです。 

⚫ AIが職員なら公平性も保証されるし、国や県や市長や市議だけを見てアウトプットする

こともない。 

⚫ 雇用（一般、障害者採用両方とも）の充実。地元で就職したくても雇用がなかったり、自

動車免許がないと通勤できないから、と採用されない。結局千葉市に就職した。また、障

害者採用する企業がとても少ないのも問題だと思う。茂原市に働きに来る人がもっと増

えたら活気づくのではないかとおもう。 

⚫ 交通網の改善。 

⚫ 高齢化対策。 

⚫ 道路整備。 

⚫ 物価高騰対策。 

⚫ 住みたいと思ってもらえるまちづくり。 

⚫ 高齢化社会をどう市がフォローできるか。 

⚫ 自分の力では移動距離が限られてしまう子ども達や障害をもった人たちが楽しく安全に
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過ごせる場所が少ないと感じる。ユニバーサルデザインな公園や公共施設が増えると良

い。男女共同参画社会も、共生社会も実現するには、幼少期からの自然な体験だと考え

る。「制度や意識」などがアンケート中に多数出てきたが、既に価値観が凝り固まってし

まっている大人の意識を変えることは難易度が高い。(もちろん、意識も制度も変えるべ

きであることは前提として。)価値観が偏っていない幼少期から、地域で異性や障害を

もった人とも普通に関わっていればそんな制度がなくても自然とお互いの人権を尊重で

きるのではないか。市にはそういった自然と地域の関わりが増える場所の整備に力を入

れていただきたい。 

⚫ 子どもが遊べる施設を作って欲しいです。室内アスレチックのような。 

⚫ ドラッグストアばかりできても嬉しくありません。 

⚫ 市民の生活水準の向上。 

⚫ 他の都市からみて魅力的なさまざまな支援の拡充。 

⚫ 明確な水害対策。 

⚫ 企業誘致。 

⚫ 長生郡市との合併推進を再検討する。 

⚫ 中高生が放課後に自習する環境。図書館の自習スペースを増やすか有料自習室を市主導

でやって欲しい。また、自転車で走りやすい道を整備して欲しいです。誠文堂の前の道な

どは本当に酷い。よろしくお願いします。 

⚫ 男女共同参画などといった、ほぼ役に立たない意味のないことをしていないで、河川や

生活道路などに力を注いでください。 

⚫ 静かな図書館が、ほしい。子どもがうるさすぎる。色々な図書館にいきますが、茂原市は

最低です。 

⚫ 河川工事もお願いします。 

⚫ 道路も通学路が危ない場所も沢山あります。 

⚫ 高齢者の自転車マナー悪い。若者より高齢者に苛立ちます。 

⚫ 茂原市を拠点とし働ける交通網の整備。茂原市内に企業を誘致出来なくとも茂原市から

通勤できる環境を充実させれば労働人口が増えると思います。 

⚫ 企業を誘致するなど雇用の創出と未来の茂原市を担う子供達を育成する学校教育の充実。 

⚫ まずやるべき事は、インフラ整備。特に水害対策。私の住んでいる本納地区では、台風で

なく、大雨で道路が冠水し、歩いて通れない。住んで 30年になりますが、住み出した当

初から赤目川拡張工事をやっているとの事でしたが、いまだに完了しておらず、一時凌

ぎで、調節池を作りましたが、中途半端な状態。以前より水の量も増え、むしろ悪くなっ

ていると感じる。また、本納駅近くに、40棟ほどの新築住宅を建設中で、生活排水等は、

どこに流すのか不安で一杯。県か市かわかりませんが、ちゃんとチェックして建築許可

を出しているのか？疑問が残る。また、荒地も多く、草や木も伸び放題。誰が刈り取る

か？等、これでは、人は離れるばかりで、人口減少は、止まらないと思う。誰が住んでも、

居心地の良い環境整備を早々に実施してほしい。他にも、意見は多々ありますか、まずは

インフラ整備です。 
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⚫ 若者が興味のある商業の発展。 

⚫ 教育環境の整備。 

⚫ 親子が遊べる娯楽施設や設備の新設。 

⚫ 企業誘致、子供を出産、育児しやすくなる環境づくり。 

⚫ 高齢者への運送について及び子育て援助の支援について力を入れるべきと考えます。移

動には自動車が必須なのが現状ですが、高齢者の運転に関して日頃不安があり返納者が

増えてくれるようバスの運送時間を増やしたり無料バスなど、経済的には難しいがどう

にかして欲しいです。 

⚫ また、子育てについては経済的に子をもうけない若者は多いと考えます。支援などを手

厚くすれば、少しは子供が増えるのではと思います。それと同時に手厚くあればあるほ

ど移住者が増えるのではとも考えます。 

⚫ 借金を減らして税金を安くする。 

⚫ 水害対策工事に当初の期間を超越しており、時間がかかり過ぎるので、是正して下さい。 

⚫ 水害対策、道路の整備（舗装が悪すぎる）。 

⚫ 長生地区の医療体制の充実。 

⚫ 救急医療体制の充実。 

⚫ 周産期医療の充実。 

⚫ 茂原市に足りないもの必要なものは何なのか、盛んな他の市町村と比較検討してみる。

まちづくりに積極的な方を募集する。 

⚫ 災害対応体制の充実。市で実施する避難訓練などを充実してほしい。 

⚫ 浸水被害に備えた河川の整備。 

⚫ 若い世代の自治会への参加促進。 

⚫ 七夕まつりなどのイベントの継続。 

⚫ 魅力ある市。古き良きものを大切にし、新しいものを積極的に取り入れていただき街の

活性化してもらいたいです。特に商業は茂原市を中心商圏にしてしまったらスケールも

小さく経済活性化にも繋がらないと思います。飲食店は全国チェーン店中心になんでも

ありますが、とにかく衣料、住居関連が市内で賄えない。私は市原市の商業施設内の全国

チェーン店で勤務していますが、市原市の複数店舗では茂原市のお客様が多いです。市

原市の都市計画のスピードが早く、あっという間に茂原市と差をつけられたように感じ

ます。茂原以南は目立った都市はありませんが、出かけるなら茂原と思っていただける

ような街づくりで、経済活性化や移住者も増え、人口が 10万人以上に戻ることを願いた

いです。 

⚫ 特産物などを様々な情報発信、駅周辺の整備と活性化、防災対策。 

⚫ 房総半島のど真ん中という地理的利点を活用して、東京のベッドタウン兼南の方のリ

ゾートタウンへの拠点として暮らしやすい街にする。 

 

⚫ ライフとワークとバカンスの中心地点「ライフワークバカンス都市」として高速バスな

どの設置や移住支援や宿泊施設の高付加化。あと他の観光街との連携とかですかねぇ。 
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⚫ 道が悪いので、舗装をこまめにして欲しい。 

⚫ 仕事を辞めずに、子供を産み育てたいと思えるような施策をしてほしいです。 

⚫ 0歳時からの保育園無償化。 

⚫ 保育体制の充実(時間外)。 

⚫ 子育て給付金の充実。 

⚫ 中心市街地の商業集約。 

⚫ 茂原市はお金が無い。と皆言います。 

⚫ それを改善するには大手企業に誘致して税金を払ってもらう他にないと思います。 

⚫ 今後、沢山の学校が閉校します。 

⚫ 近隣のように活用して治安を守り、生活しやすい街にする必要があると思います。 

⚫ 通年で受け入れができる観光資源作り。 

⚫ 水害氾濫のない街づくり。 

⚫ 農業支援と米農家の再生。 

⚫ 怪しい外資でない企業誘致と地元人積極採用による収入＆税収増。 

⚫ 結婚、出産、育児の予算配分。 

⚫ 不要なリサイクル活動や流行りのような SDGs に乗らない、物事の真実を捉えられる市

独自の教育体制。カーボンニュートラルとは何なのか。 

⚫ 明るい未来の茂原のため、市原新市長に期待します。 

⚫ 教育環境を整える必要があります。ハード面では古い机、椅子の交代、学校外観の整備、

ソフト面では、学校教育の充実、（先生個人に任せるのではなく、市としての具体的な教

育マップ提示など) 。 

⚫ 空き家、草刈りなど、都市景観をきれいに整備して、子育てしたい雰囲気を作って欲しい

です。 

⚫ 豪雨による水害対策、地盤沈下の対策、若い人の地元離れを減らすために企業の誘致や

商業施設の充実と結婚、子育てしやすい環境を整え、もっと活気ある市にして欲しいで

す。 

⚫ 所得が低いのに税金が高い。低所得者だけ手厚くされて必死に働いているのが馬鹿らし

くなる。河川や用水路の工事や、環境を見直してしてほしい水災が怖い。 

⚫ 現在、茂原市の商店街などで閉まってしまっている場所が多くみられる。 

⚫ もっと若者や家族が集まれる施設。 

⚫ ショッピングモールなどかあれば茂原市も活気がでると思う。 

⚫ 外房のオシャレな市にしと欲しい。 

⚫ 私は子育て中なので、子供連れでも行きやすい施設や公園がもっと増えるといいなぁと

思います。 

⚫ 授乳室があるところが少ないので、そういった場所が増えると、ママさん達も外出しや

すくなると思います。 

⚫ 物価高が続き経済的に厳しい事が多いので、そういった面でも、支援していただけたら

いいなぁと思います。 
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⚫ 信号増やす。 

⚫ 老若男女が集まれるような散歩できるくらいの大きめな公園増やす。 

⚫ 七夕祭りは今後もなんとか続いて欲しい。 

⚫ 茂原ツインサーキットは数少ない茂原の強みだと思うので今後も残すべき。 

⚫ マクドナルドをもう少し導入。 

⚫ 映画館復活。 

⚫ 駅近に若者向けのちゃんとした DJ セットがあるクラブ導入。駅見ると茂原にも感度高

そうな若者がチラホラいたり… 

⚫ 放置されて古びている場所とか雑草、草木が生い茂っているとこが多いが多いからそこ

を整備してほしい。 

⚫ あとこれは茂原市ってより JRだけど電車の本数増やせ。 

⚫ １個くらい綺麗な街並み作って欲しいなー、結局そういうので流山とか白井とか人が増

えているし。清潔感、綺麗な感じにするのが重要。例えば袖ヶ浦とかは住宅街とか白いの

ばかりでコンビニも景観気にして色が違うらしいです。 

⚫ 茂原の自然とのバランスをうまいこと保ちつついい感じに… 

⚫ 駅を綺麗にする。 

⚫ 保育士不足の解消。 

⚫ まず、大雨対策をなんとかしてほしいです。 

⚫ 公園、図書館、カフェが心地よい街になると嬉しいです。子供の事について気軽に相談で

しる場があると助かります。そごう千葉みたいに助産師さんがいたり。 

⚫ 茂原市のブランディングを明確にすること。 

⚫ まずはまちづくりのビジョンを示すこと。 

⚫ 空き店舗の活用に全力を挙げること。 

⚫ 若い世代を呼び込むこと。 

⚫ 東京へのアクセスをもっと太くすること。 

⚫ 東京圏への通勤者を積極的に呼び込むこと。 

⚫ 駅前の再開発を行うこと。 

⚫ 市議の定数を減らす。権力、地位のために市議になる人が多すぎる。 

⚫ 公務員ではなく一企業の従業員として計画的経済活動に勤め財政を潤沢にするべき。 

⚫ 甘えを強く感じる。 

⚫ 茂原市がまず、やるべきこと。県や一宮町などと連携して、JR東日本を翻意させること

である。 

⚫ 子育て支援を充実させる。 

⚫ 茂原駅前をもっと発展させる。 

⚫ ショッピングモールを誘致する。 

⚫ 子育て支援に力を入れて欲しい。 

⚫ 企業誘致。 

⚫ 医療の充実。 
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⚫ 災害対策。 

⚫ 交通機関の拡充。 

⚫ 大型ショッピングモールの誘致。 

⚫ 医療期間の拡充。 

⚫ 工場誘致よりも、高付加価値を産むソフト産業を誘致すべき。 

⚫ 企業誘致を見直した方が良いのでは。 
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